

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

NOMBRE DEL ALUMNO

RODOLFO MARGARITO SANCHEZ NAJERA

TRABAJO

**ENSAYO-FUNDAMENTOS TEORICOS
BASES CONCEPTUALES DE SEMINARIO DE TESIS**

MATERIA

SEMINARIO DE TESIS

GRADO Y GRUPO

**8o CUATRIMESTRE
LICENCIATURA EN ENFERMERIA**

DOCENTE

LIC. MALAQUIAS GARCIA PEREZ

OCOSINGO, CHIAPAS; A 15 DE ENERO DE 2022.

INTRODUCCION

El ser humano desde tiempos muy antiguos como en la época de las cavernas ha ido evolucionando gracias a su capacidad de razonar y de aprendizaje; esto lo llevó a adquirir conocimientos nuevos ya que por la necesidad de sobrevivir investigó a base de su experiencia, observación y experimentación formas para poder cazar, cocinar sus alimentos, recolectar frutas, crear ropa con las pieles para no pasar frío, crear sus primeras casas para habitar en determinadas zonas seguras de tormentas y de animales peligrosos; se puede decir que ellos fueron los primeros que usaron métodos de investigación científica por sus formas de experimentar, investigación de campo por la observación de sus objetivos a cazar, investigación experimental por la aplicación de sus ideas en cocinar y del uso de armas punzocortantes.

En este trabajo hablaremos sobre los conceptos de investigación y se tratara de explicar de una forma clara de los diferentes tipos de investigación según su clasificación dependiendo del objeto a investigar y de la forma de recabar los datos de la investigación.

FUNDAMENTOS TEORICOS, BASES CONCEPTUALES DE TESIS

Desde muy temprana edad como la de un bebe hemos tenido la capacidad de desarrollar nuestro conocimiento en base a la investigación, por ejemplo; un niño de 1 año y medio que apenas está aprendiendo a caminar, sus objetivos principales serán en ir a los lugares que más le llaman la atención porque tiene esa necesidad y curiosidad de aprender, una vez que ya aprendió de su primer objetivo va con otro nuevo.

Todos hemos conocido y realizado los diferentes tipos de investigaciones a lo largo de nuestra vida sin que nos demos cuenta o al menos sin conocer los conceptos de cada tipo; sabemos que una teoría es algo que no está comprobado científicamente entonces se puede decir que una investigación teórica es una investigación que solo va a quedar plasmada con letras y que en un futuro servirá para alguien más que lo necesite y tenga la tecnología si es requerida para su aplicación, en la investigación aplicada es un tipo de método donde ya hay un poco de contacto con el objeto de estudio ya que necesita de la información de cómo suceden las cosas para saber que nuevos métodos aplicar para bien o mal, en la investigación experimental es más fácil entenderle debido a que hay una interacción con el objeto de estudio, el investigador manipulara el objeto a su conveniencia y es considerado variable como en una ecuación matemática, en la investigación no experimental va más centrado a las causas de que como sucede un evento un ejemplo seria actualmente con la pandemia los investigadores andan analizando y buscando el origen del contagio y así poder enfocarse a una cura si se encontrara el paciente cero.

Un investigador se acomoda con lo que tiene a la mano si nos ponemos a recordar las bibliotecas públicas se abarrotaban de estudiantes investigando para su tarea incluso había un reglamento para el uso de libros y de la estancia en la biblioteca, actualmente los que se abarrotan son los famosos cibers donde rentan las computadoras con internet y pueden investigar de lo que sea o si se dispone con un presupuesto más alto la investigación se realiza desde casa; lo mencionado anteriormente era para darnos una idea de cómo se investigaba con

lo que se tenía a la mano, existen tipos de investigación dependiendo de cómo se recaba la información tal vez la más usada por estudiantes, maestros y otros profesionistas es la investigación documentada aunque con el fácil acceso a la información puede que sea información falsa porque también es fácil escribir alguna reseña o editar una nota de páginas donde se dedican a informar a la gente por eso debemos de verificar que nuestras fuentes sean confiables así como en documentos ya impresos porque como nos daremos cuenta son de investigaciones buscadas de páginas de internet.

Una investigación de campo habrá que salir de nuestra zona de confort y nos iremos en búsqueda de nuestro objeto de estudio para observarlo, analizarlo, anotando todos los sucesos de su comportamiento pero sin intervenir o provocar un suceso este tipo de investigaciones lo usan más los meteorólogos, narradores de deportes, entre otros que se dediquen solo a observar y analizar; a comparación de la investigación experimental donde el investigador crea diferentes sucesos y tiene un control sobre el objeto de estudio, analiza y anota cada comportamiento que presente. La investigación mixta su mismo nombre lo dice es una unión de dos tipos de investigaciones o más, el investigador primero puede hacer una investigación documentada para conocer lo que le espera en campo o viceversa primero puede observar y después buscar en documentos si los resultados eran los esperados. Conociendo los tipos de investigación no pondremos mano a la obra para comenzar con nuestra recopilación de información e ir formando lo que será nuestra tesis, dependiendo de nuestro tema es como será nuestra investigación por ejemplo si se habla de cuantos embarazos hay al año en una determinada zona la investigación será de tipo documentada ya que los datos lo podremos encontrar en el hospital, pero como se había mencionado antes cada investigador se acomodara a su gusto para una investigación veras. A mi consideración la importancia de una tesis es más para una especialidad de una profesión ya que estos futuros especialistas se adentraran en zonas donde otros no podrán y donde la responsabilidad, confianza y honestidad es muy grande, pero también es bueno conocer los puntos que llevan elaborar una tesis si en un futuro decidimos hacer nuestra especialidad.

CONCLUSIÓN

Podemos comprender cada uno de los puntos donde la investigación dependerá de nuestro objeto de estudio, por eso es muy importante cuando los docentes nos pregunten cuál será nuestra investigación de nuestra tesis, de esta decisión dependerá nuestro futuro porque es para titulación si el promedio es bajo. Tal vez podríamos elegir un tema donde nuestra investigación sea documentada en mi forma de pensar se ve más fácil de elaborar y más en esta época de pandemia nos ayudaría mucho a no salir en casa aprovechando la tecnología que está al alcance de nuestra mano. Otra de las investigaciones que pienso que es sencillo es la investigación de campo ya que es observar, analizar y anotar los eventos que realice el objeto en estudio.

Bibliografía

Arias, E. R. (05 de 12 de 2020). *Economipedia*. Recuperado el 12 de 01 de 2022, de Eonomipedia: <https://economipedia.com/definiciones/tipos-de-investigacion.html>

Bellazmín Arenas, J. T. (01 de 01 de 2000). *DIALNET*. Recuperado el 12 de 01 de 2022, de DIALNET: <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=6138488>